



Anuncio ocurrió más de un mes después de la primaria:

Jara presenta nuevo comando sin Barraza, su colaborador cercano, en un cargo oficial

Polémica por licencias médicas y carrera para ser diputado fueron algunas de las razones para justificar la ausencia del exministro en el equipo. Militancia PS de Millaquén, también habría influido.

JOAQUÍN CASTRO

Fue un anuncio que sorprendió a propios y extraños, pasadas las 1300 horas, la candidata del oficialismo, Jeannette Jara (PC), estaba dando la tan esperada presentación de la primera parte de su equipo de campaña. Ella estaba sobre una tarima y junto a una pantalla gigante donde iban saliendo una a una las personas que ella nombraba. Una ceremonia animada por el periodista de Tomás Hirsch, Álvaro Guerrero. El primer nombre que Jara lanzó al viento de la plaza Londres fue el de Jorge Millaquén quien, según había trascendido en la jornada del miércoles, sería parte del equipo territorial de la campaña.

Sin embargo, el cargo explicitado bajo su nombre era de "jefe de gabinete", una figura que creó la candidata para que hiciera labores similares a las de "un ministro del Interior de la campaña", pero que, según lo anticipado, correspondía al exministro de Desarrollo Social Marcos Barraza (PC).

La verdad es que los planes

habían cambiado desde la semana pasada hasta el jueves. Esto, porque el primer diálogo formal que tuvo la candidata con su ex jefe de gabinete en el Ministerio del Trabajo, Jaime Millaquén, se dio el viernes pasado. El administrador público de profesión se sumó al Segundo Piso de La Moneda como jefe de seguimiento de políticas públicas hace unos meses y mencionaba que era complicado salir de un puesto así porque era un compromiso que tenía con el Presidente Gabriel Boric. Aunque también otro factor importante era que hace poco Millaquén había sido operado y en su recuperación, Jara optó por no hablar de este tema.

"Cambio de guion"

Como había mencionado "El Mercurio" a mediados de julio, las dos opciones que más probabilidades tenían de quedarse con este puesto eran justamente dos personas que habían tenido estas funciones con Jara en el pasado: Jorge Millaquén y el actual subsecretario del Trabajo, Pablo Chacón. Pero este último se des-

cartó debido a que no querían hacer muchas modificaciones en esa cartera que ya había tenido que reconfigurarse con la salida de la propia Jeannette Jara.

En paralelo, mencionan desde el equipo cercano a la candidata, la opción de Barraza siempre estuvo presente por su cercanía e influencia sobre la abanderada. Hace unas semanas, el exconcejal salió en defensa de Jara cuando el exalcalde de Recoleta Daniel Jadue dijo que ella iba a suspender su militancia. A quella vez, Barraza dijo que lo hecho por el exedil "fue inadecuado, no es correcto (que adelantara la decisión). Convierte en controversia una medida que podrá haber sido un gran anuncio".

Asimismo, esta vía era una de las maneras de mantener cierta presencia del PC sobre la cabeza de la candidatura. Por eso Jara, cuando fue consultada a la salida de un evento en el Hogar de Cristo la mañana del miércoles, confirmó la distribución que ubicaba a Millaquén dentro del equipo territorial. Cuando posteriormente fue abordada por la prensa sobre si hubo una confusión al responder, Jara dijo que efectivamente eso había ocurrido y que el diseño original fue el presentado en el escenario ayer.

En el oficialismo comentan que, no obstante, el anuncio habría cambiado entre la noche del miércoles y la mañana del jueves, porque la información que circulaba dentro del edificio de Londres 76 —en el

sexto piso donde Jara y su gabinete tienen sus oficinas— era que luego de filtrarse el nombre de Barraza como cara visible del comando comenzaron ciertos cuestionamientos en la coalición. Lo que más habría preocupado al equipo era el posible flanco por la polémica en la que se vio envuelto el exministro por el mal uso de licencias médicas, pese a que el buscó poste-

riormente aclarar la denuncia.

En tanto, Millaquén conversa con la candidata todos los días desde el viernes pasado. Al ser consultado por su nombramiento, comentó que "no me sorprende si esto, como ustedes saben, todos estos temas son bien dinámicos. Así que muy agradecido de la confianza que me dieron".

El discurso con el que los involucrados salieron ante los medios de comunicación tuvo dos elementos. El primero apuntó al rol de

Barraza como un cercano y consejero de la candidata durante estos meses, pero apelando a que también tiene aspiraciones electorales, concretamente para buscar ser diputado por el distrito 13. El segundo fue la explicación que dio Jara aludiendo a la militancia de Jorge Millaquén, quien es socialista y de esa forma queda una estructura más diversa dentro del comando y así se evitan reclamos de falta de pluralismo puertas adentro.

Si se observa el resto de los nombres anunciados, el PC no tiene mayor representación además del senador Daniel Núñez y la secretaria general Bárbara Figueroa, quienes serán parte del equipo de análisis electoral y del estratégico, respectivamente.

En cuanto al resto de los anuncios, el PS será el que esté encargado del despliegue territorial con la exsecretaria Nicole Cardoch a la cabeza, secundada por Eduardo Bermúdez.

En el apartado de estrategia estará a cargo Darío Quiroga (ind.) junto a Ricardo Solari (PS), José Toro (PPD), Jaime Mulet (FRVS) y la ya mencionada Figueroa. Dentro del área de contenidos estará Camila Miranda (FA) y Javiera Milla será la coordinadora de producción avanzada. Sobre las vocerías, la candidata confirmó que Eric Aedo (DC) y Ricardo Lagos Weber (PPD) serán parte de este equipo. Todo esto, a la espera de que Jara se reúna con el presidente de la DC, Francisco Huenschumilla, la próxima semana.



CLAUDIO ROJAS